



<https://www.revclinesp.es>

## G-025 - ANÁLISIS ETARIO DE LA ATENCIÓN A LOS PACIENTES ASIGNADOS AL DIAGNÓSTICO DE SEPTICEMIA EN LOS SERVICIOS DE MEDICINA INTERNA DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD (SNS)

C. San Román Terán

Medicina Interna. Hospital Comarcal de la Axarquía. Vélez-Málaga (Málaga).

### Resumen

**Objetivos:** Entre las cinco patologías más prevalentes de los Servicios de Medicina Interna del SNS español se sitúa la septicemia. Nuestro objetivo es evaluar la distribución de los pacientes en las Unidades Asistenciales más afines a su manejo y tratamiento y analizar la clasificación etaria de los mismos.

**Material y métodos:** Analítica descriptiva de los episodios de ingreso hospitalario en el SNS según el CMBD entre 2005 y 2014 atendiendo a las altas de los servicios de Enfermedades Infecciosas y de Medicina Interna, implicados en la atención de la sepsis identificada como ICD-10 0104 y a la distribución por grupos de edad en los mayores de 15 años utilizando la base de datos del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Instituto de Información Sanitaria. Registro de datos-CMBD, accesible en <http://pestadistico.Inteligenciadegestion.msssi.es/publicosns> último acceso el 26.06.2016.

**Resultados:** Según podemos apreciar en la tabla, en los casos que se sitúan en el tramo de edad entre 15 y 65 años le corresponden a Medicina Interna cerca del 87% del total de casos y a las Unidades de Enfermedades Infecciosas el 13%. Si valoramos el tramo de edad de mayores de 65 años los porcentajes se encuentran en el 95,5% y el 4,5% respectivamente.

#### Casos 15 a 65 años

#### Casos más de 65 años

		Infecciosas	Tasa	M. Interna	Tasa	Total			
2010	152	7,53%	1.866	92,47%	2.018	261	2,33%	10.924	96,67% 11.185
2011	420	16,81%	2.078	83,19%	2.498	775	5,73%	12.762	94,27% 13.537
2012	452	15,34%	2.494	84,66%	2.946	856	5,15%	15.756	94,85% 16.612
2013	410	11,94%	3.024	88,06%	3.434	799	4,44%	17.194	95,56% 17.993

2014	543	13,42%	3.504	86,58%	4.047	890	4,31%	19.759	95,69%	20.649
Total	1.977	13,23%	12.966	86,77%	14.943	3.581	4,48%	76.395	95,52%	79.976

*Conclusiones:* Pensamos que resultados como los descritos, de fácil obtención desde las bases de datos clínico-administrativas proporcionadas oficialmente y a pesar de sus posibles limitaciones, deberían ser tenidos muy en cuenta a la hora de la planificación y distribución de recursos en el Sistema Sanitario.